
吗？ 而且幅度也不比人家低。于是在一次全局经济效

益财务指标分析说明书里，我就对系统内的一家重点

企业的产品成本构成情况，从量差与价差两方面进行

分析对比 ， 发现其主要原燃材料消 耗 中，价差只占上

升幅度的20-35% ，而量差 却占 了很大的比例。针对

这一情况， 我们进一步深入企 业调 查，发现一些企业

是由于计量不准确造成了大部分原燃材料的 浪费。抓

住这一情况， 我们责成企业划小核算 单 位，并 把 消

耗定额具体落实到班组、 个人，使控制消耗 与职工的

切身利益挂起钩来。在短短的半 年时间内，企业的原

材料消耗显著下降了，从而把涨价因素在企业内部消

化，使产品成本明显下降。单 位领导和同事们都说：
“小陈的函授学校 到 底 没 白上，查问题能查到点子

上。”就这样，我的学习成绩得到了领导的承认，反

过来，领导也极力支持我 学习，使我的听课出勤率保

持在98% 以上。我深深地感到，这三年的函授学习，

确实对我的工作起到了很大的促进作用。

我在函授班里还担任班干部，处处都要起带头作

用，三年来，无论酷暑、隆冬，我总是早来晚走，打

扫教室，生火炉，为同学们创造一个 好 的学习环境。回

顾这三年与老师和同学相处的日 子， 我 真不愿与我们

的会计函授校分手。是函授学校 给了我知识——充实

和武装了我。我要把会计函授学 习结业作为一个新的

起点，继续努力向高峰攀登，为适应新形势的要求，

发奋学习为祖 国的现 代 化 建 设 做 出自己应有的贡

献。

会计函授教育

函 授办学多快好省
  自 力更生符合国 情

—— 山西省会计函授学校首届 学 员

毕业典礼在太原举行

黎 冉

1988年 1 月16日，山西省会计 函授学校首届学员

毕业典礼暨优秀毕业生表彰大会在太原市南文化宫隆

重举行。大会由山西省会计 学 会 会 长栗茂林 同志主

持，山西省副省长白清才、财政部顾问 谢明等领导同

志到会祝贺，并作了重要讲话，山西省财政厅厅长、

学校名誉校长阎元锁和校长李玉生分别介绍了办学情

况。财政部会计事务管理司司长、中 华会计函授学校

校长魏克发同志也出席了会议。

山西省会计函授学校，是山西省财政厅和山西省

会 计学会在总结会计 专 业 培 训 班经验的基础上，于

1984年 5 月创办的一所成人中等会计专业函授学校。

今年首届毕业8 765名学生，使全省具有中专以上学历

的财会人员的比重由15% 提高到27%。白 清 才副省长

在发言中对这种办学形式作了充分肯定。他说，采用函

授的办学形式，可以在更大的面、 更宽的领域里，提

高财会人员的素质；可以有效 地 调 动 社会上各 方面

的力量，集中各方面的人才。它投资少，效 益 高，培

养一个中专函授生所需费用只占普 通 中专学校的百分

之十左右。白清才副省长还对八 千多名毕 业生提出了

殷切的期望。希望他们在工作岗位上继续努力学习.
在工作中发扬认真负责的精神和实事求是的作风，一

就是一，二就是二，如实地反映经济活 动和财务收支

情况；要熟悉财经政策和制度，敢于同一切违反财经

纪律的行为作斗争，当好企业的参谋助手。

阎元锁厅长在总结该校办学的经验说：一是有中

央改革、开放方针的指导；二是有各级领导和各方面

人士的大力支持；三是适应了广大财会人员迫切学习

的愿望；四是有一批热心于财会 教育工作的老同志和

中年骨干，充分发挥了会计学会和财 政系统的组织作

用；五是采用 “函授、刊授、电教三位一体”的教学

方式，并严格地按照国家教 学大纲的规定教学，保证

了教学质量。

办这样大的没有围墙的万人学校，对在职财会人

员进行大规模、正规化的专业教育，这 在我 国会计教

育史上是史无前例的。财政部顾问、中华会计函授学

校名誉校长谢明对他们的办学成绩作了充分肯定。他

说，山西省会计函授学校创办三年来取得了丰硕的成

果，积累了办学经验，闯出了一条大规 模、正规化成

人教育的新路子，为社会培训了急需的合格的会计人

才。他们的经验主要是：依靠财政系统，建立函授教

育网络；组织社会力量，集中会计界的专家、学者和

热心财会教育的财会工作者办学；坚持质量第一，从

严治校；做好学员和单 位 领 导 的思想工作，搞好学

习.这些经验对我们办好中华会计函授学校也是极其

重要的。

会上还宣读了全国政协常委戎子 和给大会发来的

贺信，以及一些教授、专家发来的贺电、 贺信。学校

还为 700 多名优秀毕业生颁发了荣誉证书。中
国
财
政
杂
志
社
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